
随着上海男篮
在主场以 83比 99
不敌北京男篮，球
队以 1胜 9负的战
绩结束了第一阶段
的比赛，创造了上
海男篮步入“久事
时代”后的最差开
局，而球队上一次
开季比现在更加糟
糕，已经要追溯到
遥远的 2008-2009
赛季，当时球队在
开局遭遇了一波
14连败。倘若俱
乐部任由这样的局
面发展下去，无缘
季后赛，甚至俯冲
积分榜末尾都绝非
危言耸听。

第一阶段收官，大鲨鱼连续三年开局“吊车尾”
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引援接连受挫，战绩一落千丈，以
刘鹏为首的上海男篮教练组自然成为
了第一责任人。而在主场输给宁波队
之后，上海男篮官方就宣布刘鹏指导
因近期工作压力大，身体不适，暂无法
行使主教练职责，由助理教练詹姆斯·
邓肯代为行使主教练职责。

遗憾的是，竞技体育常见的一句
“换帅如换刀”并没有在上海男篮的身
上得到兑现。作为上海男篮的代理主
帅，詹姆斯·邓肯在与新疆和浙江两场
比赛中，的确让外界看到了球队在精
神面貌上的改观，刘礼嘉、偰李永炜等
年轻小将的发挥也的确让人感到眼前
一亮，但在球队技战术层面并没有得
到相对应的提升和改变，颇有些“换汤
不换药”的情况，尤其是在客场对阵宁
波队的比赛中，他在末节雪藏外援小
洛夫顿的行为更是让人有些摸不着头
脑，上海男篮也因此遭遇了赛季的第
二次四连败。

事实上，在上赛季结束后不久，上
海男篮就投入到了本赛季的备战工作
中，甚至是CBA20支球队最早集结的
球队之一，但反馈在球场上的效果却
令人大失所望，也让人不禁对球队日
常训练工作的质量和强度打上一个大
大的问号。根据统计，上海男篮第一
阶段的进攻效率位列全联盟倒数第
二，防守效率位列全联盟第14位，这
其中自然有球队核心王哲林伤停的客
观原因，但事实上球队在攻防两端暴
露出的问题，早在上赛季就已经显现，
但均没有在休赛期得到很好地解决，
再加上两位外援布莱德索和培根的离

开，更让球队原先的弱点被无限放
大。在保证训练量的前提下，却并没
有得到质的提升，这显然说明了球队
在休赛期的训练工作出现了方向上的
问题。

在战绩没有得到明显提升的情况
下，上海男篮球迷群体间有关“换帅”
的呼声甚嚣尘上，尤其是看到两支同
城的中超球队在换帅后，发生了脱胎
换骨的改变，更让大家意识到了一位
好教练对于一支球队的重要性。与此
同时，CBA联赛将进入长达一个月的
间歇期，对于球队而言正好是一个调
整教练的窗口期，但最终的决定权还
是在俱乐部的管理层手中。之于他们
而言，无论是引进新的外援，还是更换
主帅，都无异于一场豪赌，赌注则是上
海男篮一整个赛季的走向，由此需要
一定的勇气与魄力。

“以城之名，鲨向未来！”是上海
男篮本赛季在出征仪式上喊出的口
号。然而，相较于同城的男足和男
排，上海男篮第一阶段的战绩却像是
给持续推进打造“全球著名体育城
市”的上海拖了后腿。尽管上海男篮
近些年来在梯队建设方面取得了相
当不错的成绩，囊括了U15、U17、U19、
U21四个年龄段的冠军，升入一队的
年轻小将们也用自身的表现让大家
看到了上海篮球的希望，但未来终究
是虚无缥缈的，至少在美妙的蓝图愿
景得到兑现之前，希望球队做好当下
才是上海男篮球迷最为迫切的需求，
毕竟谁也说不清，这个未来到底多久
才会来。

换不换帅？陷入“豪赌”

上海男篮开季糟糕的表现，很
大程度上与球队外援发挥不尽如人
意息息相关，尤其是在王哲林因伤
高挂免战牌之后，这一点更是被无
限放大。

随着本赛季CBA联赛的外援
政策由之前的四节四人次改为四
节七人次，外援对于每支球队的
重要性不言而喻，而上海男篮在
今年夏天也很早敲定了由布莱克
尼、沃特斯和DJ·威尔逊组成的三
外援阵容，但未曾料想到球队却
落得一个“起了个大早，赶了个晚
集”的地步。球队最早敲定的外
援布莱克尼，以个人家庭原因而
临时“跳票”，彻底打乱了教练组
的既定安排和战术布置，而俱乐
部也没有为此做好充足的预案和

准备。更让人啼笑皆非的是，球
队引进的救火外援比利·巴伦在抵
沪不久后便返回美国，并且随即宣
布结束自己的职业生涯，而后续引
进的埃格伯努，同样没有给球队带
来实质性的帮助，与球队分手也
只是时间的问题。

布莱克尼的爽约，让上海男篮
把希望都寄托在了另外一位小外援
沃特斯的身上，但让人感到失望的
是，前两场表现尚可的他在近期的
表现相当低迷。根据统计，在上场
时间增加接近14分钟的情况下，沃
特斯本赛季的各项数据均不及上
赛季在广东男篮的表现，这一方面
与球队的战术布置相关，但沃特斯
自身状态的不够稳定也是不争的
事实。与此同时，作为球队的核

心，沃特斯在防守端略显消极的肢
体动作，更在无形间影响着整支球
队在球场上的情绪，这样的比赛态
度或许比数据下滑更让球迷感到
难以接受。

相比之下，最先作为第三外援
储备的DJ·威尔逊是球队第一阶段
受到外界肯定最多的球员。尽管在
个人能力方面尚不足以挑起球队第
一外援的大梁，但DJ·威尔逊在球场
上兢兢业业，任劳任怨的比赛风格，
以及球场下给予球队正面的情绪价
值都值得称道。

从上上赛季的富兰克林和比
斯利，到上赛季的费雷尔和冯莱，
再到本赛季的布莱克尼、巴伦和
埃格伯努，无论是存在主观或是
客观的原因，连续几个赛季在外

援引进方面栽跟头，无疑都让俱
乐部在外援引进方面的眼光及水
准备受外界质疑。尽管球队前两
个赛季都及时进行了外援方面的
调整，起到了不错的效果，但一而
再，再而三地因为外援问题从而让
自身陷入水深火热之中，显然无法
让球迷接受，更何况前两个赛季的
成功，并不意味着本赛季能够得到
复制，毕竟本赛季的联盟格局以及
赛制都发生了翻天覆地的变化，留
给球队的试错空间只会随着时间
的推移变得越来越小。即使球队
最新签下的两名外援小洛夫顿和
格雷厄姆都是NBA 水准的球员，
但他们能否成为球队的“救命稻
草”，凭借一己之力将球队从泥潭
中拉出，还都是一个未知数。

引援很失败，和有些外援“分手”是时间问题

第一阶段1胜9负，排名暂居联盟
倒数第二，主场一胜难求，新赛季上海
男篮开局的表现让人大跌眼镜的同
时，也逐渐耗尽了球迷们的耐心，毕竟
这已经不是球队第一次面临“灾难般”
的联赛开局。上赛季，球队第一阶段
的战绩为3胜7负，而再上一个赛季则
为3胜6负，倘若说一次两次是意外，
那接二连三地出现类似的剧情，显然
不仅仅是能够用伤病影响、缺少外援、
磨合不力、培养年轻球员需要“交学
费”等原因来搪塞的。

在昨晚主场与北京男篮的比赛中，
上海男篮最多落后31分，攻防两端的失
控局面就像是第一阶段的缩影，“我们
失去了自己的防守强度，这也是我们接
下去工作的重点。我们有一些进攻天
赋很高的球员，但我们现在更需要提升
的，是球队的防守，通过个人的防守去
带动整支球队的防守。”上海男篮代理
主教练詹姆斯·邓肯说道，“我们第一阶
段大部分时间都是双外援作战，现在刚
来了新的球员洛夫顿，但是他和球队只
合练了两堂训练课，需要更多时间来进
行调整和磨合，我们会利用后续的休赛

期来进行解决。”
连续的失利，无疑让球迷感到苦涩

和失望，唯一令人欣慰的，或许只有李
添荣再次拿到了个人职业生涯新高的
30分，“我们最后找到了正确打球的方
式方法，但是感觉还是来得太晚了一
些。和上赛季一样，我们第一阶段打得
不是很理想，现在又有新来的外援，需
要给个人、给球队一些时间。我们是一
支很好的球队，只是需要时间来调整，
相信我们会和上赛季一样追回来。”

随着第一阶段结束，CBA联赛进入
国家队比赛窗口期，在此期间将进行
本赛季新设的CBA联赛杯，而上海男
篮也将利用这一个月的时间进行调
整，“首先非常感谢球迷的支持，在低
谷期间依旧支持着我们。后面有一个
珍贵的休赛期，我们会努力把战术体
系调整到最好，包括王哲林、刘铮都伤
员都会回归到球队，相信届时球队会
重新回到正轨当中。”詹姆斯·邓肯说
道，“我们现在的宗旨就是谁在场上拼
命打球，就能留在场上，我们需要把这
样的念头留在自己的脑海中，就能把
比赛打回来。”

？？这样的成绩还能忍多久这样的成绩还能忍多久
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